

SOGB Plan d'action

MARS 2025



SOGB – PLAN D'ACTION – MARS 2025

ALLÉGATIONS	ACTIONS	ÉCHÉANCE	STATUT ACTUEL
Non-respect du CLIP* lors des transferts de terres et/ou des accords d'utilisation des terres	Poursuivre l'engagement avec les communautés riveraines dans une approche collaborative et participative.	En continu	En continu
Empiètements réalisés par la SOGB dans les villages Oueoulo, Heke, Klotou et Teklebo	Continuer les négociations sur le cas non conclu de Kako et traiter les plaintes émanant du processus.	Déc. 2025	Initié
	Mettre en œuvre les projets de compensation validés avec les communautés.	Sept. 2025	Initié
	Clarifier la différence de superficie observée entre le bail et les titres fonciers et la servitude de l'ancienne route de Tabou et la Route Nationale A7.	Déc. 2026	Initié
	Traiter les points en suspens dans le processus de finalisation des limites de la concession avant de boucler le processus.	Déc. 2025	Initié
	Partager les copies des différents rapports et procès-verbaux avec les parties concernées.	Sept. 2025	Initié
Problèmes sur les moyens de subsistance	Réaliser une étude de l'impact de la SOGB sur les moyens de subsistance des communautés riveraines et mettre en œuvre le plan d'action issu de cette étude.	Déc. 2026	A initier
	Communiquer de manière transparente sur les opportunités de sous-traitance.	Juin 2025	A initier
	Mettre en œuvre le plan de gestion des eaux de surface comme recommandé par les études HVC**.	Déc. 2025	Initié

SOGB – PLAN D'ACTION – MARS 2025

ALLÉGATIONS	ACTIONS	ÉCHÉANCE	STATUT ACTUEL
Pollution des marigots par les effluents des usines, les engrais et autres produits chimiques utilisés par la SOGB	Impliquer dans la mesure du possible les communautés dans le processus d'échantillonnage et d'analyse des eaux de surface afin de renforcer le niveau de crédibilité et d'acceptation des résultats issus des analyses.	Fév. 2025	Clôturé
	Communiquer les résultats des analyses des eaux de surface aux communautés.	Juin 2025	A initier
	Documenter tous les incidents affectant les points de prélèvement et pouvant justifier leurs changements.	Déc .2025	A initier
Accès limité à l'eau potable	Procéder à une revue des infrastructures d'adduction en eau réalisées par la SOGB afin de mettre en œuvre si possible des actions correctives appropriées.	Juin 2025	A initier
	Définir un standard pour les infrastructures d'accès à l'eau potable.	Juin 2025	A initier
Restriction de la liberté de circuler	Formaliser le programme de formation des agents de sécurité et conserver les preuves de formation de ces derniers.	Avril 2025	A initier
	Arrêter la collecte de fonds associée aux autorisations de circuler dans la concession et s'assurer de la légalité de cette pratique.	Juin 2025	A initier

SOGB – PLAN D'ACTION – MARS 2025

ALLÉGATIONS	ACTIONS	ÉCHÉANCE	STATUT ACTUEL
Imposition des quotas de livraison et paiement tardif des planteurs villageois	Finaliser la géolocalisation des parcelles d'hévéas.	Déc. 2025	Initié
	Actualiser le quota de livraison en fonction de la superficie des parcelles (mise à jour à la demande du planteur villageois).	Fév. 2025	Clôturé
Occupation des bas-fonds par les plantations de la SOGB	Mettre en œuvre le plan de gestion des bas-fonds et du système de drainage en respect avec la procédure des zones inondées de la SOGB.	Déc. 2025	Initié
Non-respect du protocole d'accord signé en septembre 2009	Former les équipes de la SOGB et les représentants des communautés sur les méthodes d'identification des projets.	Juin 2025	A initier
	Améliorer la qualité des infrastructures qui sont réalisées en faveur des communautés ; l'accent devra être mis sur la sélection et l'évaluation des prestataires.	Déc. 2025	A initier
	Assurer la mise en œuvre rigoureuse du protocole d'accord avec les communautés avec une prise en compte des détails relatifs à chaque projet à réaliser (nombre de kilomètres de route à entretenir, délai de réalisation du projet...).	Déc. 2025	Initié
	Faire une évaluation de l'impact de la mise en œuvre du protocole au bout de 15 ans et mettre en œuvre les actions appropriées.	Déc. 2025	A initier
	Envisager avec la collaboration des parties prenantes concernées un processus de médiation pour trouver une solution au conflit de Kako.	Déc. 2025	Initié

SOGB – PLAN D'ACTION – MARS 2025

ALLÉGATIONS	ACTIONS	ÉCHÉANCE	STATUT ACTUEL
Manque d'emplois pour les jeunes des communautés riveraines	Actualiser la base de données afin de recueillir des statistiques concernant le nombre de travailleurs issus des communautés riveraines.	Déc. 2025	A initier
	Continuer à sensibiliser les communautés afin d'assurer une meilleure compréhension du processus de recrutement.	Déc. 2025	A initier
	Assurer de façon systématique une diffusion/communication des offres d'emplois dans des délais raisonnables.	Juin 2025	Initié
	Finaliser la liste des potentiels travailleurs par communauté et la mettre à la disposition de la SOGB (AVD*).	Juin 2025	A initier
	Mettre en place des programmes favorisant l'éclosion des talents au sein des communautés susceptibles d'intégrer la SOGB (support aux établissements de la zone, stages pour les jeunes, programme de bourse pour les meilleurs élèves...).	Déc. 2025	A initier
Manque d'emplois qualifiés ou de cadres pour les jeunes des communautés riveraines	Continuer à améliorer le processus de communication avec le cabinet de recrutement des cadres (contenu de l'annonce, canaux de communication) afin de faciliter la transmission des informations aux communautés riveraines.	En continu	En continu
	Sensibiliser les communautés afin d'assurer une meilleure compréhension du processus de recrutement des cadres.	Déc. 2025	A initier
Sites sacrés bafoués	Finaliser le processus de cartographie des sites sacrés et élaborer des plans de gestion dans une approche participative avec les communautés concernées.	Déc. 2025	Initié

* AVD: Association des Villages Déplacés

SOGB Action Plan

MARCH 2025



SOGB – ACTION PLAN – MARCH 2025

ALLEGATIONS	ACTIONS	TIMEFRAME	CURRENT STATUS
Non-compliance with FPIC* in land transfers and/or land use agreements	Continue to engage with local communities using a collaborative and participatory approach.	Continuous	Continuous
Encroachments by SOGB in the villages of Queoulo, Heke, Klotou and Teklebo	Continue negotiations on the unresolved Kako case and address complaints arising from the process.	Dec. 2025	Started
	Implement the compensation projects agreed with the communities.	Sept. 2025	Started
	Clarify the difference in surface area between the lease and the land titles and the road easement for the old Tabou road and the A7 national road.	Dec. 2026	Started
	Address any outstanding issues in the process of finalising the concession boundaries before completing the process.	Dec. 2025	Started
	Share copies of the various reports and minutes with the parties concerned.	Sept. 2025	Started
Livelihood issues	Carry out a study of the impact of the SOGB on the livelihoods of local communities and implement the resulting action plan.	Dec. 2026	To start
	Communicate transparently on subcontracting opportunities.	June 2025	To start
	Implement the surface water management plan as recommended by the HCV** studies.	Dec. 2025	Started

* FPIC: Free, Prior and Informed Consent

** HCV: High Conservation Value

SOGB – ACTION PLAN – MARCH 2025

ALLEGATIONS	ACTIONS	TIMEFRAME	CURRENT STATUS
Pollution of rivers by factory effluents, fertilizers and other chemical products used by SOGB	Involve communities as much as possible in the surface water sampling and analysis process to increase the level of credibility and acceptance of the results of the analysis.	Feb. 2025	Closed
	Communicate the results of surface water analysis to communities.	June 2025	To start
	Document all incidents affecting the sampling points and which may justify changes to them.	Dec. 2025	To start
Limited access to drinking water	Carry out a review of the water supply infrastructures built by the SOGB to implement appropriate corrective actions if possible.	June 2025	To start
	Define a standard for drinking water infrastructures.	June 2025	To start
Restrictions on freedom of movement	Formalise the training program for security guards and keep evidence of their training.	April 2025	To start
	Stop the collection of funds associated with permits to circulate in the concession and ensure the legality of this practice.	June 2025	To start

SOGB – ACTION PLAN – MARCH 2025

ALLEGATIONS	ACTIONS	TIMEFRAME	CURRENT STATUS
Imposition of delivery quotas and late payment to smallholders	Finalise the geolocation of rubber farms.	Dec. 2025	Started
	Update the delivery quota according to plot size (updated at smallholder's request).	Feb. 2025	Closed
Occupation of lowlands by SOGB plantations	Implement the management plan for the lowlands and drainage system in accordance with the SOGB's procedure for flooded areas.	Dec. 2025	Started
Non-compliance with the memorandum of understanding signed in September 2009	Train SOGB teams and community representatives in project identification methods.	June 2025	To start
	Improve the quality of infrastructure provided to communities; the emphasis should be on selecting and evaluating service providers.	Dec. 2025	To start
	Ensure the rigorous implementation of the memorandum of understanding with the communities, taking into account the details of each project to be carried out (number of kilometers of road to be maintained, timeframe for completion of the project, etc.).	Dec. 2025	Started
	Assess the impact of implementing the protocol after 15 years and take appropriate action.	Dec. 2025	To start
	In collaboration with the stakeholders concerned, consider a mediation process to find a solution to the Kako conflict.	Dec. 2025	Started

SOGB – ACTION PLAN – MARCH 2025

ALLEGATIONS	ACTIONS	TIMEFRAME	CURRENT STATUS
Lack of jobs for young people in local communities	Update the database to collect statistics on the number of workers from surrounding communities.	Dec. 2025	To start
	Continue to raise awareness in communities to ensure a better understanding of the recruitment process.	Dec. 2025	To start
	Systematically disseminate/communicate job offers within reasonable timeframes.	June 2025	Started
	Finalise the list of potential workers by community and make it available to the SOGB (AVD*).	June 2025	To start
	Put in place program to encourage the emergence of talent within the communities likely to join the SOGB (support for schools in the area, internships for young people, scholarship program for the best students, etc.).	Dec. 2025	To start
Lack of skilled or managerial jobs for young people in local communities	Continue to improve the communication process with the recruitment firm (content of the advertisement, communication channels) to facilitate the transmission of information to local communities.	Continuous	Continuous
	Raise community awareness to ensure a better understanding of the recruitment process.	Dec. 2025	To start
Sacred sites violated	Finalise the process of mapping sacred sites and draw up management plans using a participatory approach with the communities concerned.	Dec. 2025	Started

* AVD: Association des Villages Déplacés (Association of Displaced Villages)

www.socfin.com

